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本报济南1月30日讯 (记者
刘红杰) 当前，云计算、物联网、
大数据等新兴技术飞速发展，给我
国信息产业带来了赶超的战略机
遇。省政协委员、浪潮集团有限公司
高级副总裁兼首席技术官王柏华建
议，要提升我国云计算核心装备水
平，保障我国关键领域信息安全。

王柏华说，云计算和信息化的
核心是服务器、存储等关键装备。
高端容错服务器的销量虽然只占
整个服务器销量的3%，但销售额
却占到41%，由于国外少数厂商的
垄断，使我们在此领域基本失去选
择和议价的能力。

“经过3年时间，投资7亿元，浪
潮打破国外的技术封锁，成功研制
出32路高端容错服务器，使我国成
为继美国和日本之后第三个能研
发此类产品的国家。”

省政协委员王柏华：

提升我国云计算

核心装备水平

本报济南1月30日讯(记者
刘红杰 ) 近日，济南一辆

救护车被堵在高架桥下桥口，
但周围车辆不肯让行，救护车
不得已向电台打求助电话。对
此，省政协委员、北京德龙宝
真国际酒业有限公司董事长、
山东新宝真商贸有限公司董
事长潘智群提出，应立法保障
应急车辆通行无阻。

潘智群说，他看到过这样
的现象，救护车在后面鸣笛，前
面的车辆根本不让道。也听过
这样的新闻，某大楼着火，消防
车堵在路上过不去。“是否避让
救护车，是一个道德问题，更应
该上升为一个法律问题。”

他建议，从立法的角度保
障应急车辆通行无阻，将救护
车通行放在第一位。“很多国
家都是这样做的。立法规定前
后车必须保持一定的距离，应
急车辆可以从两车中间穿过
去。美国有一条‘铁律’：凡是
救护车等特种车鸣笛通过时，

所有车辆都得无条件避让。司
机会判断鸣笛的方向，然后立
刻停止前行。”

在潘智群看来，保障应急
车辆畅通无阻，可以从解决交
通拥堵上入手。“国外的路中
间不设护栏，靠智能控制车
道。比如，一条双向六车道的
路，每条车道都有红绿灯，如
果某个方向的车流量大，就给
四排绿灯；反方向车道就给两
排绿灯。以经十路为例，早晚
高峰期的车辆流向恰好相反，
可以通过智能化控制，来调整
车道。”

在解决交通拥堵的基础
上，还应设立应急车道。潘智
群说，在没有应急车道的支干
线，应划上“应急车道”，在这
种车道上社会车辆平时正常
走，可是一旦特殊车辆通过，
就立即变身为应急车道，社
会 车 辆 必 须 避 让 出 这 条 道
路，如果不让出这条道路，就
给予相应的处罚。

避让救护车不只是道德问题，省政协委员建议：

应急车辆通行需立法保障

本报济南1月30日讯 (记者
郝文杰 嵇磊) 针对中小企业融
资难问题，省人大代表、万达集团
董事长尚吉永建议，建立更多的民
间合作金融组织。

尚吉永说，政府在缓解中小企
业融资难方面，对提供民营中小企
业信贷的金融机构和担保机构，可
以通过财政贴息和补贴的方式，发
挥引导作用，并建立民营中小企业
贷款补偿基金，创造更多有助于山
东省民营中小企业融资的渠道。

在拓宽中小企业融资渠道上，
尚吉永说：“通过民间资本管理服
务公司试点和设立新型金融合作
社等方式，把民间的资金集合起
来，建立更多的民间合作金融组
织。”

省人大代表尚吉永：

建民间金融组织

缓解企业融资难

因为应急车辆难应急造成
的悲剧屡有发生，其中很常见的
原因是应急车辆被堵在路上，起
不到应有的作用。如何让应急车
辆无障碍地跑起来，已经是汽车
时代不能回避的问题。

普通车辆避让应急车辆，应该
是一个基本的交通常识，对此完全
不懂的驾驶人几乎没有，不少人是
不愿意避让或者不会避让。

如今道路越来越拥挤，很多
驾驶人开车抢字当先，总觉得给
别人让行就是亏了自己。而多数
应急车辆，比如消防车、救护车、
抢险车等，都关系到公共安全，
甚至关系生死存亡。如果这样的
车辆在道路上不能畅通无阻，那
么每个人的安全都得不到切实
的保障。所以，《道路交通安全
法》规定，在确保安全的前提下，
应急车辆不受行驶路线、行驶方
向、行驶速度和信号灯的限制，
其他车辆和行人应当让行。

避让应急车辆，其实就是对
生命的尊重，也是文明社会中基

本的行为准则。但是，仅仅以道
德文明做评判，很难在短时期内
实现应急车辆的畅通。一旦面对
严格的执法和高昂的违法成本，
即便有人不愿意避让应急车辆，
也不敢不避让。

另一个事实是，很多驾驶人
虽然愿意避让，却不知道怎样在
拥挤的道路上迅速闪开一条“生
命通道”。大多数驾驶人不仅在
驾校学不到相关的知识，在平时
也得不到演练的机会。这就需要
管理部门耐心培训，只靠罚款扣
分恐怕很难见效。

在公众心中树立应急车辆不

容阻挡的观念，也离不开应急车
辆的规范管理。一些人之所以对
应急车辆的警报声无动于衷，部
分原因在于不相信这些车辆真的
在应急。很多人都看到过，个别单
位的应急车辆在非应急条件下滥
用警报器，甚至把应急车辆挪作
他用，抢占公交车道或者不按信
号行驶，耽误了大多数人的出行。
如果应急车辆变成少数人的特权
车，其公信力自然会大大降低，也
很难得到自觉的避让。

总之，对应急车辆的立法不
仅要规范普通驾驶人，还要规范
应急车辆的管理部门。

对应急车辆要让也要管
本报评论员 沙元森

城市道路拥堵已成常态，应急车辆通行亟需立
法保障。 本报记者 周青先 摄
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